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ИНТЕРВЬЮ

- Олег Валерьевич, приближается всеми лю-
бимый праздник – Новый год. В канун его принято 
подводить итоги, говорить о том, чего удалось 
достичь, и намечать перспективы. Об этом хоте-
лось бы с Вами побеседовать.

- Дорогие коллеги и студенты, обращаюсь к вам 
со словами поздравления с наступающим праздником! 
Уходящий год для академии можно оценить как плодот-
ворный и успешный. Прежде всего, увеличилось коли-
чество желающих обучаться у нас, что, конечно, не мо-
жет не радовать. Все больший интерес проявляют к нам 
абитуриенты из зарубежных стран, что позволяет эф-
фективно заниматься выполнением поставленной Пре-
зидентом РФ задачей экспорта образовательных услуг, 
при этом медицинская академия сохраняет присущую 
ей неповторимую «камерную» атмосферу.

- Как известно, международное сотрудниче-
ство в вузе находится, что называется, на подъ-
еме, и это один из основных показателей эффек-
тивности деятельности образовательной орга-
низации высшего образования?

- Да, это так. Потенциал академии в этом плане 
большой, ведь, помимо представителей тех 23 стран, 
которые уже у нас обучаются, желание проходить обу-
чение в СОГМА выражают граждане Китая, США, Туни-
са, Вьетнама, Мексики, Армении. Обучая иностранных 
граждан, академия вносит существенный вклад в эко-
номику региона. И лимитирует нас только ограниченное 
количество мест в общежитии.

- Каково состояние научной деятельности в 
нашей академии?

- В этой области у нас есть несомненные достиже-
ния. Мы единственный из североосетинских вузов, ко-
торый на протяжении двух последних лет является эф-
фективным по всем показателям своей деятельности.

Большим событием для всего нашего академи-
ческого сообщества стала победа в общероссийском 
научно-практическом мероприятии «Эстафета вузов-
ской науки-2018», проходившем в феврале этого года в 
г. Москве. 

В этом году сотрудниками вуза издано рекордное 
количество для СОГМА монографий и учебных пособий. 
20 учебных пособий получили гриф «Координационно-
го совета по области образования «Здравоохранение 
и медицинские науки» ФГАОУ ВО Первый МГМУ имени 
И.М. Сеченова Минздрава России, еще около 15 нахо-
дятся на рассмотрении. Сотрудники академии подгото-
вили, и ЦКУМС утвердил 490 учебных пособий и учеб-
но-методических рекомендаций, причем 50 из них для 
обучения на английском языке.

В 2018 году в московском издательстве «Гэотар – 
Медиа» вышло 3-е издание учебника «Нормальная фи-
зиология» (один из его авторов – профессор В.Б. Брин). 
В Санкт-Петербурге изданы учебное пособие «Физио-
логия человека в схемах и таблицах» (это 4-е его из-
дание), автором которого также является профессор 
В.Б. Брин., и учебное пособие коллектива кафедры нор-
мальной физиологии СОГМА во главе с профессором 
В.Б. Брином «Физиология с основами анатомии. Практи-
ческие занятия (для студентов фармацевтических фа-
культетов)». В издательстве «Гэотар» подготовлено к 
выходу методическое руководство профессора Т.И. Бу-
кановской «Психопатологическая пропедевтика: мето-
дическая диагностика психических расстройств».

Готовятся к переводу на китайский язык две мо-
нографии, еще одна – к переводу на английский. Всего 
издано 7 монографий. Опубликовано 119 статей в рос-
сийских и иностранных журналах. После многолетнего 
снижения наметилась тенденция к росту защит диссер-
таций. Так, в 2018 году защищена 1 докторская и 4 кан-
дидатские диссертации. 7 сотрудников получили ученое 
звание «доцент».

В текущем году принято рекордное количество 
аспирантов, в 5 раз больше, чем обычно, что позволит 
в ближайшие 3-4 года значительно интенсифицировать 
нашу научную деятельность и непременно обогатит от-
ечественную медицину новыми знаниями.

В вузе проведены 51 конференция, форум, съезд, 
из них 13 мероприятий международного уровня или с 
международным участием, одно всероссийского мас-
штаба и 9 – региональных.

24 сотрудника академии награждены Почетными 
грамотами Парламента РСО-А, 15 сотрудников – По-
четными грамотами Минздрава РСО-А, двое наших кол-
лег удостоены почетного звания «Заслуженный врач 
РСО-А», и один – звания «Заслуженный работник здра-
воохранения РСО-А».

В конце 2018 года ректор СОГМА, проректор по 
стратегическому развитию и НИР А.Е. Гурина и пред-
седатель профсоюзной организации вуза М.М. Теблоев 
получили личную благодарность министра здравоохра-
нения РФ В.И. Скворцовой.

В 2018 году в творческой коллаборации с Мини-
стерством здравоохранения Донецкой народной респу-
блики СОГМА приступила к изданию ежеквартального 
международного двуязычного специализированного на-
учно-практического журнала «Травматология, ортопе-
дия и военная медицина».

Продолжает успешно укрепляться и внутрикла-
стерное взаимодействие по СКФО.

- Олег Валерьевич, какие шаги предпринима-
лись в деле укрепления материально-технической 
базы академии?

- В текущем году обновлялись учебный инвентарь 
и оргтехника в аудиториях, в пищеблоке, произведен 
косметический ремонт в двух лекционных залах, про-
должается замена ламп накаливания энергосберегаю-
щими. Подготовлены проекты к проведению капиталь-
ного ремонта двух из четырех выведенных из эксплуа-
тации зданий, три из которых к тому же являются памят-
никами архитектуры. Готовится к вводу в эксплуатацию 
общежитие на Реданте, в общежитии на ул. Шегрена, 8 
проведены ремонтные работы с заменой электроплит и 
созданием бельевой с современной профессиональны-
ми стиральными машинами фирмы «ASKO» (Швеция), 
частично благоустроены территории Клинической боль-
ницы и СОГМА.

Самое главное – идет расширение симуляционно-
го аккредитационного центра, который будет оснащен 
современной техникой, что позволит нам проводить 
первичную аккредитацию не только выпускников, но и 
врачей отдельных специальностей.

- Ожидается ли в будущем году рост зара-
ботной платы у преподавателей вуза?

- В академии продолжает совершенствоваться си-
стема оплаты труда профессорско-преподавательско-
го состава, за последние три года отмечается ее суще-
ственный рост. В сравнении с 2015 годом средняя зара-
ботная плата этой категории работников увеличилась к 
концу 2018 году на 63,1%. В следующем году заплани-
ровано дважды повышение заработной платы профес-
сорско-преподавательского состава из внебюджетных 
источников дохода. Весомые стимулирующие выплаты 
по эффективному контракту будут в большей степени 
распространяться на тех, кто занимается научной дея-
тельностью, в том числе подготовкой научных кадров, а 
также проводит обучение на английском языке.

Таким образом, администрация вуза 
пытается повысить востребованность 
наших преподавателей в российской 
профессиональной научной среде и 
стимулирует заинтересованность 
наших коллег в результативно-
сти их деятельности.

- Какие еще из дости-
жений академии Вы хоте-
ли бы отметить?

-Уходящий год был Го-
дом волонтера. Хочу выра-
зить слова искренней при-
знательности всем 390 ак-
тивистам-волонтерам, ко-
торые подняли значимость 
нашего немногочисленно-
го вуза на медийных просто-
рах России.

В этом году также доcтигнуты значительные успе-
хи и в спортивной работе. Мы благодарны кафедре об-
щей гигиены и физической культуры и ее заведующей 
А.Р. Кусовой за хорошую физическую подготовку наших 
студентов и их активное участие в спортивной жизни 
РСО-А, СКФО и всей России.

- Всех волнует рост смертности в РСО-
Алания среди работоспособного населения. Как 
Вы оцениваете данную ситуацию?

- Статистическую отчетность по этому вопросу 
по региону в целом мы не мониторируем, это не наша 
функциональная обязанность. Что касается Клиниче-
ской больницы СОГМА, в этом году благодаря слажен-
ной работе всего коллектива больницы впервые уда-
лось не только остановить рост летальных исходов, но 
и значительно их уменьшить: на 20% по сравнению с 
2016 годом и более чем на 40% в сравнении с 2017.

- Что Вас как ректора беспокоит в вузе на се-
годняшний день?

- Прежде всего (возможно, я повторюсь), то, что 
отсутствие мест в общежитии делает невозможным 
масштабное расширение экспорта образовательных 
услуг, что отражается на финансовом и материально-
техническом состоянии академии.

Следующий момент: из-за небольших ка-
федр и их творческих коллективов у нас не-
высокая результативность в плане науко-
метрических показателей, в то время 
как Минздрав РФ поставил перед все-
ми медицинскими вузами задачу их 
повышения. Многие вузы пока до-
биваются роста наукометриче-
ских показателей за счет жест-
кой системы администрирова-
ния. Между тем нами такие 
меры воспринимаются как 
излишне радикальные.

Хотелось бы еще от-
метить, что сегодня разво-
рачивается борьба вузов 
за студентов. Это очевид-
но на примере СКФО, где 
концентрация медицин-
ских факультетов, вузов 
чрезвычайно высока, 
где практически на каж-
дые сто километров друг 
от друга расположились 
высшие медицинские 
школы. Обостре-
ния конкуренции 
не избежать,  

а уйти от процессов саморазрушения и самоизжития 
нужно. Приходится понимать, что потребность респу-
блики в выпускниках составляет не более чем 20-50 
врачей в год, а малочисленный вуз не может развивать-
ся такими же темпами, как вузы, где обучаются 5-25 ты-
сяч человек в окружении мощных НИИ, медицинской 
и фармацевтической промышленности, в исторически 
сложившихся логистических центрах. Необходимо на-
ходить свои пути, точки роста и партнеров в решении 
современных задач.

Как человека меня больше всего волнует то, что 
из нашей повседневной жизни уходит понятие «интер-
национализм», а освободившуюся нишу могут запол-
нить шовинистические настроения, и это мы наблюда-
ем сейчас в европейских странах. Наша основная зада-
ча – не допустить распространения этих настроений в 
нашем общем доме.

- И в завершение нашей беседы: что Вы по-
желаете коллективу СОГМА в наступающем но-
вом году? 

- Следующий год будет для академии юбилейным. 
Могу заверить всех: вуз и впредь будет сохранять свои 
традиции и наращивать объемы оказания международ-
ных образовательных услуг, что обусловит его устойчи-
вое развитие.

Хочу поблагодарить коллектив академии 
за поистине титаническую работу по со-

вершенствованию деятельности вуза и 
пожелать всем сотрудникам и их се-

мьям мира, благополучия, достат-
ка и только радостных событий в 

жизни!

Беседа с ректором СОГМА О.В. Ремизовым
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КОНФЕРЕНЦИЯ

В СОГМА состоялась региональная научно-
практическая конференция «Первичная ме-

дико-санитарная помощь: перспективы развития», ор-
ганизованная кафедрой ЮНЕСКО «Образование в об-
ласти здоровья для устойчивого развития», кафедра-
ми гуманитарных, социальных и экономических наук и 
общественного здоровья и здравоохранения СОГМА. 

В работе конференции приняли участие ведущие 
специалисты отрасли из Москвы, Оренбурга, Самары, 
Махачкалы, Владикавказа, представители Минздрава 
республики, руководители городских и сельских лечеб-
но-профилактических учреждений РСО-А и ряда севе-
рокавказских республик.

В прозвучавших докладах и затем в формате кру-
глого стола были обсуждены такие актуальные вопро-
сы, как республиканский проект развития первичной 
медико-санитарной помощи в РСО-Алания; перспекти-
вы развития и обеспечение доступности оказания пер-
вичной медико-санитарной помощи в сельских усло-
виях в СКФО; реализация прав пациента на оказание 
первичной медико-санитарной помощи; организация 
первичной медико-санитарной помощи по принципу 
общей врачебной практики и т.д. Было уделено особое 
внимание осуществлению федерального пилотного 
проекта «Бережливая поликлиника» в РСО-Алания.

Гости академии отметили прекрасную организа-
цию мероприятия. Особенно эффектно выглядели сту-
денты в белых халатах и с цветами в руках, образовав-
шие живой коридор, сквозь который проходили в акто-
вый зал СОГМА все участники конференции.

ФОРУМ

С 29 ноября по 2 декабря на базе молодежного 
многофункционального патриотического цен-

тра «Машук» проходил Всероссийский форум студен-
тов медицинских и фармацевтических вузов России 
«Медицина – это призвание».

Мероприятие было организовано Ставрополь-
ским государственным медицинским университетом 
при поддержке Федерального агентства по делам мо-
лодежи «Росмолодежь». Главной целью мероприятия 
являлось создание инновационной модели професси-
онального взаимодействия студентов медицинских и 
фармацевтических вузов России.

Северо-Осетинскую государственную медицин-
скую академию на форуме достойно представила де-
легация, в состав которой вошли председатель про-
фкома студентов Павел Битаров, председатель сту-
денческого научного общества Георгий Кулумбегов 
и председатель студенческого совета Азамат Кайту-
ков. Комплексная программа форума была достаточ-
но насыщенной, включала множество тренингов, кве-
стов, образовательных и научно-популярных лекций от 
ректоров вузов страны, мастер-классов, акций, дискус-
сий, конкурсов, а также экскурсий по Ставропольскому 
краю. Команда «Медформалы» (капитан – Георгий Ку-

лумбегов) была удостоена почетного I места в конкур-
се по оказанию неотложной помощи в экстремальных 
условиях.

Участники форума отметили, что организация и 
проведение подобного рода форумов способствуют 
совершенствованию деятельности студенческих обще-
ственных организаций в вузе, выявлению инициатив-
ных и творческих личностей за счет создания условий, 
в которых студентам следует самостоятельно прини-
мать ответственные решения, проявлять организатор-
ские и лидерские качества, а самое главное – учиться 
работать в команде.

6 декабря 2018 г. на кафедре иностранных язы-
ков СОГМА состоялась олимпиада по немец-

кому языку с участием ДААД-стипендиата доктора ме-
дицины из университетской клиники реаниматологии 
и анестезиологии Тимура Джиоева (Гете-университет, 
Франкфурт-на-Майне). В олимпиаде приняли участие 
студенты, ординаторы и члены студенческого научно-
го кружка лечебного, педиатрического и стоматологи-
ческого факультетов СОГМА, уроженцы различных ре-
гионов России, соседних республик (Чечни, Кабарди-
но-Балкарии, Дагестана), а также Узбекистана, Таджи-
кистана, Палестины, Германии.

Одной из главных задач олимпиады с междуна-
родным участием является подготовка студентов к по-
лучению международных стипендий ДААД и к участию 
в международных научных проектах, позволяющих на-
шим студентам выезжать на клиническую и учебную 
практику в университеты Германии, а также знакомить-
ся с достижениями в различных областях медицины 
благодаря знанию немецкого языка.

Олимпиада по немецкому языку прошла в твор-
ческой атмосфере. Студенты не только выполня-
ли письменные задания, но и пели на немецком язы-
ке, используя анатомические термины как на немец-

ком, так и на русском и латинском языках. Творческое 
задание заключалось в переводе стихотворения Ген-
риха Гейне, посвященного профессионализму. Сту-
денты пытались передать свое отношение к профес-
сионализму не только с помощью перевода, но и вы-
разить свое отношение к пониманию строк великого 
поэта Германии. Все остальные задания олимпиады 
были связаны с профессионально ориентированным 
языком медицины. Студенты показали знание тер-
минов, используемых в больнице, в палате больно-
го, во время обхода врача. Прорабатывая текст по во-
просу диагностики и лечения инсульта, они останови-
лись подробно на уникальном проекте «60 минут, не-
обходимых для спасения больного», который получил 
широкое распространение в университетских клиниках  
Германии.

На олимпиаде присутствовала декан лечебно-
го факультета Ф.В. Калагова, которая отметила актив-
ность, самостоятельность и творческий подход всех 
студентов-участников.

В завершении участники олимпиады выразили 
глубокую благодарность организаторам мероприятия: 
зав. кафедрой доценту Д.Т. Хацаевой, доценту Г.В. Шу-
раковой и старшему преподавателю З.В. Булацевой.

САММИТ

С 8 по 10 декабря на живописном 
китайском острове Хайнань проходил 
международный медицинский 
саммит по превентивному подходу к 
метаболическому синдрому (уровни 1 и 2).

Для участия в саммите в город Боао прибы-
ли ведущие эксперты из США, Великобрита-

нии, Испании, России и Китая, которые обсуждали пре-
вентивный подход к предупреждению метаболического 
синдрома,  включающий в себя образовательные про-
граммы для населения об особенностях здорового об-
раза жизни, новых технологиях и диагностических те-
стах, используемых при этом заболевании. 

В ходе развернувшейся академической дискус-
сии были затронуты и ранние интервенционные меро-
приятия при метаболическом синдроме. В рамках фо-
рума кафедра ЮНЕСКО СОГМА представила три уст-
ных доклада, зав. кафедрой и ректор медакадемии 
О.В. Ремизов выступил в качестве сопредседателя в 
двух пленарных заседаниях и одном круглом столе.

Следует отметить, что данный синдром значи-
тельно распространен  среди населения во всем ми-
ре и варьирует от 10% в Китае до 25 % в США, являясь 
причиной смерти от сердечно-сосудистых и церебро-
васкулярных заболеваний, почечной недостаточности, 
сахарного диабета, а также служит метаболической ос-
новой более чем 20 видов онкологических заболева-
ний.

В возникновении метаболического синдрома 
играют важную роль инсулинорезистентность, глюко- и 
липидотоксичность, существенное влияние оказывают 
и генетические факторы.

Метаболический синдром – серьезное заболева-
ние, риск приобретения  которого может быть снижен 
уменьшением массы тела, повышением физической 
активности, приверженностью принципам здорового 
питания, мониторированием и управлением уровнем 
глюкозы крови, холестерина и артериального давле-
ния.

Следующий саммит экспертного совета, наме-
ченный на март следующего года, также состоится на 
острове Хайнань.

ОЛИМПИАДА

В ноябре в стенах Санкт-Петербургского госу-
дарственного педиатрического медицинско-

го университета состоялась 6-я Всероссийская олим-
пиада с международным участием по педиатрии сре-
ди старшекурсников. В олимпиаде приняла участие 41 
команда из медицинских вузов России и ближнего за-
рубежья, среди них и команда из СОГМА «Жалоб.net», 
которую составили студенты 6 курса педиатрическо-
го факультета А. Григорян, Р. Едзиева, Н. Климкина, 
З. Колхидова и К. Полежаева (руководитель команды 
– профессор Т.Т. Бораева).

Олимпиада включала в себя 5 этапов: тестиро-
вание, решение ситуационных задач, оказание помо-
щи при неотложных состояниях, «Своя игра» и «Что? 
Где? Когда?». После успешного прохождения тестиро-
вания команда СОГМА разделилась. З. Колхидова ста-
ла участником конкурса «Своя игра», дойдя до полу-
финала и принеся своей команде дополнительные оч-
ки. Другие члены команды отправились в симуляцион-
ный центр СПбГПМУ для прохождения практического 
тура. По результатам жеребьевки нашей команде до-
сталась одна из сложнейших клинических ситуаций, не 
заявленная организаторами ранее, – «Оказание реани-
мационной помощи новорожденному с синдромом мас-
сивной мекониальной аспирации». Несмотря на это, 
студенты СОГМА  успешно справились с поставленной 
задачей и сумели «спасти» воображаемого пациента.

Второй день олимпиады начался с решения 
сложнейших ситуационных задач по 5 специально-
стям: Эндокринология, Гематология, Инфекционные 
болезни, Генетика и «Особо сложный клинический слу-
чай». Завершила олимпиаду игра «Что? Где? Когда?», 
вопросы которой не всегда укладывались в плоскость 

медицинской науки и требовали общей эрудиции, на-
ходчивости, а порой и неординарного чувства юмора.

Оргкомитетом олимпиады в лице главного внеш-
татного специалиста-неонатолога Минздрава России 
и.о. ректора СПбГПМУ д.м.н. Д.О. Иванова был отме-
чен высокий уровень теоретической и практической 
подготовки студентов Северо-Осетинской государ-
ственной медицинской академии, в связи с чем ректо-
ру СОГМА и руководителю команды были направлены 
особые благодарственные грамоты.

В свободное время у ребят была насыщенная 
культурная программа, связанная с посещением Го-
сударственного Эрмитажа, Соборной площади, Казан-
ского и Исаакиевского соборов, Спаса на крови и дру-
гих достопримечательностей Северной столицы. Боль-
шое впечатление на них произвел НМИЦ им. В.А. Ал-
мазова.

Команда СОГМА «Жалоб.net» выражает глубо-
кую признательность за возможность принять участие 
в олимпиаде ректору СОГМА О.В. Ремизову, декану 
педиатрического факультета А.А. Медоевой, профес-
сору Т.Т. Бораевой, доценту К.М. Дзилиховой.

Олимпиада
с международным участием

Медицина – это призвание

СОГМА – активный участник 
кардиоваскулярного 
объединенного саммита 
восточной и западной медицины

О первичной медико-санитарной 
помощи, и не только

Студенты СОГМА в числе лучших
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АКЦИЯ

Несмотря на то что о ВИЧ-инфекции 
уже достаточного много известно, 

заболевание продолжает оставаться гло-
бальной проблемой всемирного здравоохра-
нения. На сегодняшний день оно унесло жизни свыше 
35 миллионов человек. Следует отметить, что борьба 
с ВИЧ/СПИДом весьма далека от финишной прямой, 
«зараза» продолжает ставить острые вопросы и тре-
бует принятия экстраординарных мер силами государ-
ства и общества. ВИЧ/СПИД – это не только медицин-
ская, но и социальная проблема, в борьбе с которой 
следует принимать комплексные меры, важнейшей из 
которых является повышение уровня гигиенической 
грамотности населения.

Члены лекторского «десанта» студенческого на-
учного общества СОГМА в соответствии с комплекс-
ной образовательно-просветительской программы 
«Лучшее лекарство – профилактика» провели очеред-
ную акцию «Информация – знание – здоровье», приу-

роченную к Всемирному дню борьбы с ВИЧ-
инфекцией. Масштабы проведения меропри-
ятий на этот раз значительно расширились. 
Двадцать членов совета и актива СНО (науч. 
рук. – д.м.н. проф. А.Р. Кусова) в течение не-
дели, начиная с 1 декабря, проводили лекто-
рии для учащихся средних специальных и об-

щеобразовательных учреждений городов Владикавказ, 
Алагир, Беслан, Моздок, станицы Змейская, селений 
Камбилеевское и Карджин, а также г. Аргун (Чеченская 
Республика) и г. Махачкала (Республика Дагестан).

Организация профилактической работы с под-
ростками требует особого, продуманного подхода к 
подаче информации о социально-значимых заболе-
ваниях. В связи с этим мероприятия проводились в 
формате специально разработанных бесед, деловых 
игр, викторин и дискуссий. Главной задачей комплекс-
ной работы являлось то, чтобы методы профилакти-
ки ВИЧ-инфекции стали для подрастающего поколения 
аксиомами их образа жизни!

Г. Кулумбегов

Впервые в СОГМА кафедра иностранных 
языков провела неделю английского языка 

«English Speaking Week». Открытие этого мероприя-
тия состоялось в понедельник, 26 ноября. На открытии 
присутствовали проректор по УВР Т.М. Бутаев, декан 
лечебного факультета Ф.В. Калагова, зам. декана ме-
дико-профилактического факультета И.Ю. Дзулаева.

Предварительно на кафедре преподаватели и 
студенты постарались создать соответствующую твор-
ческую атмосферу: группы 1 и 2 курсов подготовили 
красочные стенгазеты о стране изучаемого языка, ана-
томические рисунки, изображающие различные части 
человеческого тела, а также флаги и гербы англогово-
рящих стран, украсившие стены коридоров и лестнич-
ных пролетов.

Неделю открыло подготовленное костюмиро-
ванное представление об истории Англии, Ирландии, 
Шотландии, Уэльса, сопровождающееся презентация-
ми с историческими сведениями о каждой из указанных 
стран. В последующие дни на стендах в фойе акаде-
мии и на кафедре вывешивались программы с запла-
нированными презентациями, викторинами, песнями, 
стихами, анатомическими кроссвордами и диалогами 
на медицинскую тему.

Презентации по тематике были разнообразными 
и интересными и выполнены как на английском, так и 
на русском языках: «Медицинские профессии Англии и 
Америки», «Медицинские вузы Великобритании», «Си-
стема медицинского образования в Великобритании», 
«Паллиативная медицина», «Интересные факты из 

истории Великобритании», «Свадебные традиции Ве-
ликобритании» и многие другие. В исполнении студен-
тов на языке оригинала звучали сонеты Шекспира, мо-
нолог Гамлета из одноименной трагедии великого дра-
матурга, стихотворения Р. Бёрнса, Шарлотты Бронте, 
Байрона, отрывки из произведений Диккенса, Хемин-
гуэя и др.

Ежедневно в течение недели перед началом за-
планированных презентаций студенты и преподавате-
ли пели студенческий гимн «Гаудеамус», а заканчивал-
ся день исполнением песен на английском языке из ре-
пертуара «Битлз», «Роллинг стоунз», Стинга и др.

В пятницу состоялось закрытие недели англий-
ского языка. Атмосферу погруженности в язык, царив-
шую на кафедре все это время, можно назвать друже-
любной, эмоциональной и – что очень важно – моти-
вирующей студентов на дальнейшее изучение англий-
ского языка.

Студенты были настолько воодушевлены проис-
ходящим в рамках недели английского языка, что вы-
разили желание проводить её ежегодно. Следует от-
метить, что подготовка мероприятия, впервые прово-
дившегося в таком формате, потребовала от препода-
вателей и лаборантов секции английского языка и всей 
кафедры иностранных языков много сил, времени и 
креативных идей.

И.А. Макеева

Организация и проведение международных 
форумов – это прекрасная возможность не 

только представить научные работы перед публикой, 
но и способ выявления, поддержки и продвижения та-
лантливой молодежи, обладающей высоким научным 
потенциалом.

22-23 ноября 2018 года на базе Ставропольского 
государственного медицинского университета состоял-
ся ставший уже традиционным международный моло-
дёжный форум «Неделя науки – 2018». Форум вклю-
чал различные мероприятия в формате конференций, 
круглых столов, конкурсов, лекций от ведущих специ-
алистов России и Германии, мастер-классов, а так-
же экскурсий по г. Ставрополю и в исторический парк 
«Россия – моя история». 

Как отметил ректор Ставропольского государ-
ственного медицинского университета проф. В.И. Ко-
шель, «мероприятия форума поднимают престиж науч-
ной деятельности, повышают качество выполняемых 
молодыми исследователями проектов, помогают овла-
девать навыками ораторского мастерства и преставле-
ния широкой аудитории оригинальных идей и разрабо-
ток и, тем самым, расширить свои профессиональные 
горизонты».

Участниками форума были молодые ученые и 
студенты из России, стран СНГ и Европы. Студенты 
СОГМА, члены совета и актива студенческого научного 
общества, достойно представили академию, став по-

бедителями и призерами в различных секторах рабо-
ты форума. В секции «Актуальные вопросы внутрен-
них болезней» I место заняли студентки 6 курса лечеб-
ного факультета А. Дзагахова,  Л. Джабиева, А. Техова, 
победив одновременно в номинации «От прикладной 
науки к новым горизонтам в медицине». Кроме того, 
коллектив авторов стал призёром в секциях «Актуаль-
ные вопросы физиологии, микробиологии и иммуноло-
гии» (3 место) и «Проблемы общественного здоровья и 
здравоохранения» (3 место).

В международном молодежном хирургическом 
научном форуме принял участие студент 5 курса ле-
чебного факультета Г. Кулумбегов, удостоенный 3 ме-
ста. В научно-практической конференции студентов 
и молодых ученых «Актуальные вопросы анатомии и 
морфологии» 3 место заняли студенты 4 курса лечеб-
ного факультета Г. Бадриев и Х. Мильдзихов.

Команда студентов СОГМА «Барсы» была удо-
стоена почетного 2 места в конкурсе по оказанию не-
отложной помощи, подготовленном оргкомитетом Все-
российской олимпиады по оказанию первой и неотлож-
ной помощи «Асклепий» и студенческим обществом 
спасателей СтГМУ «First Aid».

Участие и призовые места наших студентов в 
международном форуме «Неделя науки – 2018» – это 
хороший задел для дальнейшего проведения научно-
исследовательской работы, развития научного потен-
циала и мировоззрения.

Международный молодежный 
форум «Неделя науки-2018»

К Всемирному дню борьбы 
со СПИДом

Общаемся по-английски

В СОГМА прошла встреча студентов 2 и 3 кур-
сов стоматологического факультета с выпуск-

ником академии 2017 года Грантом Самвеловичем Га-
спарянцем, на сегодняшний день – одним из лучших 
ординаторов Центральной государственной медицин-
ской академии Управления делами Президента Рос-
сийской Федерации. Грант Гаспарянц работает стома-
тологом-хирургом, наставниками у него являются при-
знанные в России специалисты в данной области.

Приехав на несколько дней во Владикавказ, 
Грант изъявил желание встретиться и пообщаться со 
студентами стоматологического факультета, чтобы на 
примере собственного жизненного пути объяснить, что, 
если поставить перед собой конкретную цель и дви-
гаться к ней упорно, шаг за шагом, проявляя большой 
интерес к выбранной специальности и не опуская рук 
при возникающих трудностях, можно достичь впечат-
ляющих результатов.

В качестве мотивационного средства к хорошей 
учебе Г.С. Гаспарянц решил назначить свою именную 

стипендию для одного из учащихся с каждого из дан-
ных курсов с января 2019 года.

Ректор СОГМА Олег Ремизов так оценил это же-
лание выпускника медицинской академии: «Я думаю, 
что данный поступок нашего бывшего студента явля-
ется настоящим душевным порывом, он свидетель-
ствует о глубоком уважении к своей alma mater, о жела-
нии принести пользу. Ведь в наше достаточно сложное 
время не так много найдется людей, которые хотели 
бы потратить свои трудом заработанные деньги на по-
стоянную материальную помощь кому-то, взяв тем са-
мым на себя большую ответственность. Я считаю это 
решение Гранта Гаспарянца благородным, альтруи-
стическим и думаю, что это очень хороший пример для 
нашей молодежи».

В заключение Г.С. Гаспарянц поблагодарил ру-
ководство СОГМА за оказанное ему доверие и предо-
ставленную возможность поделиться опытом с млад-
шими коллегами.

Именная стипендия –  
лучшим студентам
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Команда СОГМА приняла ак-
тивное участие в военно-па-

триотическом проекте «Победа». На 
протяжении трех дней вузы республи-
ки соревновались во владении навы-
ками военной и физической подготов-
ки. Участники проекта преодолевали 
полосу препятствий, демонстрирова-
ли, насколько быстро он умеют соби-
рать и разбирать оружие, а также уме-
ние из него стрелять, осваивали эле-
менты скалолазания. В упорнейшей 
борьбе команда СОГМА заняла вто-
рое место.

В личном зачете лучший резуль-
тат показали:

С. Темрокова (501 гр. МПФ) – этапы «сборка и 
разборка оружия», «прохождение веревочного парка»;

В. Станиславская (209 гр. лечебный ф-т) – этап 
«стрельба»;

И. Лукожев (212 гр. лечебный ф-т) – этап «воени-
зированная полоса препятствий».

Не менее достойно выступили и другие участни-
ки из СОГМА:

Л. Хамицева (404 гр. педиатрический ф-т);
М. Пухаева (501 гр. фармацевтический ф-т);

Х. Баграев (312 гр. лечебный ф-т);
З. Тускаев (111 гр. лечебный ф-т);
А. Хадиков (304 гр. педиатрический ф-т);
Д. Гацоев (201 гр. лечебный ф-т);
Т. Чшиев (303 гр. лечебный ф-т).
Ректор СОГМА О.В. Ремизов тепло поздравил 

участников проекта и пожелал всем новых побед и 
удачи!

Многие знают, что на первом канале по воскресе-
ньям идет передача «Русский ниндзя», пользующаяся 
большим успехом у телезрителей. Соревнования, тре-

бующие от участников не только пре-
красной физической подготовки, но и 
проявления таких качеств, как настой-
чивость, выносливость, воля к победе, 
сейчас особенно популярны у молоде-
жи, что и подтвердил проект «Победа».

Выступление команды медакаде-
мии во многом стало успешным благо-
даря ответственному за её подготов-
ку, начальнику центра тестирования по 
выполнению видов испытаний (ГТО) 
А.Т.  Бурдухи.

С.Н. Бязрова

Актовый зал СОГМА 2 ноября был переполнен: 
здесь проходило традиционное «Посвяще-

ние в студенты», подготовленное студентами первого 
и старшего курсов медакадемии под руководством по-
мощника проректора по УВР по воспитательной работе 
Светланы Ревазовой и художественного руководителя 
ансамбля танца СОГМА «Цард» заслуженной артистки 
РСО-Алания Зарины Хубаевой. В этом году проведе-
ние торжественной церемонии «Посвящения…» было 
приурочено ко Дню народного единства.

В празднично украшенном зале собрались сту-
денты первого курса всех факультетов, члены студен-
ческого профкома, преподаватели и сотрудники акаде-
мии, присутствовали также иностранные студенты, об-
учающиеся в СОГМА. В медицинской академии учатся 
студенты из 22 стран мира, это самый многонацио-
нальный вуз в нашей республике, основа взаимоотно-
шений в котором – принцип интернационализма, друж-
бы народов. В начале официальной часть церемонии 
прозвучали гимны РФ и РСО-Алания, студенты-перво-

курсники представили свои факультеты. В торжествен-
ной обстановке всем залом была дана «Клятва перво-
курсника».

Концертная программа вечера включала разноо-
бразные вокальные, инструментальные и хореографи-
ческие номера в исполнении студентов медицинской 
академии, очень тепло принимаемые зрителями. Из-
юминкой стало выступление баритона, участника мо-
сковского оперного проекта Виталия Макаренко, род-
ного брата одного из студентов СОГМА. Такие яркие, 
зрелищные вечера каждый раз убеждают в том, как 
много талантливой молодежи обучается в СОГМА! 

Вот стоит в квартире елка,
Не украшена она,
Ну же, люди, что вы спите?
Новый год встречать пора!!

Новый год дан для веселья,
Радость к нам пришла не вдруг,
Отмечаем этот праздник,
Всех собрав в семейный круг.

Вот и искры фейерверка,
Подбежали все к окну. 
Видим: во дворе ребята
Залезают на сосну

И гирляндой украшают,
И фонарики висят,
Мамы дружно наряжают
Раскрасневшихся ребят.

Дома ёлка засветилась,
Стол накрыт, огни горят,
Славный новогодний праздник
Греет душу всех ребят.

Пожелать хочу вам в праздник
Счастья, радости, любви!
Доставай скорей подарки
Ну- ка, елочка, гори!!!

И. Карацуков, 
104 пед. фак

СОГМА в проекте «Победа»Посвящение в студенты-2018

Новогоднему празднику посвящается…
Вас! И нас! И всех отчасти!
По отдельности и в общем!
С Новым Годом! В смысле – счастьем!
С новым счастьем! То есть вот с чем:

С новой крышей! С новым домом!
С новым блином! С новым комом!
С новой правдой! С новым сном!
С новой стопкой кверху дном!

С новым делом! С новым словом!
Рыболовов – с новым клевом!
Карьеристов – с новым чином!
Маму с папой – с новым сыном!

Лесорубов – с новой рощей!
Новых зятей – с новой тещей!
Новых русских – с новой тачкой!
С новой банковскою пачкой!

Бюрократов – с новой папкой!
Волосатых – с новой шапкой!
Лысоватых – с новой кепкой!
Деда с бабкой – с новой репкой!

Зодиака – с новым знаком!
Греку в реке – с новым раком!
Донжуанов – с новой милой!
Ветеранов – с новой силой!

Бизнесменов – с новым взлетом!
А студентов всех – с зачетом!
Кулинаров – с новым вкусом!
Экспортеров – с новым курсом!

Бомбардиров – с новым голом!
Кафельщиков – с новым полом!
Космонавтов – с новой высью!
Тугодумов – с новой мыслью!

Шахматистов – с новым ходом!
Вас – еще раз с Новым Годом!
Музыкантов – с новым звуком!
Папуасов – с новым Куком!

Капитанов – с новым коком!
Президентов – с новым сроком!
Депутатов – с новой Думой!
Кто за деньги – с новой суммой!

Птицеловов – с новой птичкой!
Мл. сержантов – с новой лычкой!
Генералов – с новой частью!
Вас – еще раз с новым счастьем!

Подчиненных – с новым боссом!
Программистов – с новым DOSом!
Садоводов – с новой розой!
Хатха-йогов – с новой позой!

Пивоваров – с новым суслом!
Перестройку – с новым руслом!
Безработных – с новым местом!
Тили-тили – с новым тестом!

Сталеваров – с новой плавкой!
Домуправов – с новой справкой!
Похудевших – с новой формой!
Резервистов – с новой нормой!

Завязавших – с новой мерой!
Атеистов – с новой верой!
Резидентов – с новым кодом!
Всех вас – снова с Новым Годом!

С новой песней! С новым танцем!
Разведенных – с новым шансом!
Жен любимых – с новой шубой!
Дядю Сэма – с новой Кубой!

Беззаветных – с новым дзотом!
Сокращенных – с новым КЗоТом!
Театралов – с новой драмой!
Маму с мылом – с новой рамой!

Журналистов – с новым слухом!
Медиумов – с новым духом!
Чукчей – с новым анекдотом,
Мчащих – с новым поворотом!

Взявших прикуп – с новой мастью!
Всех вас – снова с новым счастьем!

Смотри, кончается декабрь,
А вместе с ним и целый год.
И, переполненный делами,
Нас кружит дней водоворот.
А елочка уже стоит,
Сверкает, возвращая в детство.
Воспоминания свои
Перебираю, как наследство.
И вижу яркие огни,
Подарки, радостные лица.
Как быстро пролетели дни,
Как незаметно время мчится!..
Остановлю мельканье дней,
Включу поющую гирлянду…
Волшебней станет и теплей,
Когда мы встанем с елкой рядом.
- Не убирай свою ладонь,
Она горячая, как пламя.
И пусть всегда горит огонь
Любви, возникшей между нами.
Декабрь кончится вот-вот!
Уже осталось так немного…
И скоро, скоро Новый год!
Январь и новая дорога!
С надеждой в новый день входи –
Печали надо все забыть и…
Я знаю точно – впереди
Ждет много радостных событий!

П. Давыдов

   Новый год приближается, по-
ра решить, во что нарядиться для ночи с 
31 декабря по 8 января.

   - Как провел Новый год?
- Не знаю, еще не рассказывали.

   Жизнь повернется к лучшему. 
Будьте лучшим!

   Только Новый год дарит нам 
незабываемые впечатления, которые по-
том невозможно вспомнить.

   В наступающем Новом году 
хочется всем и себе пожелать только од-
ного: чтобы было лучше, чем было!

   Я так много читал о вреде ал-
коголя и курения, что с Нового года решил 
бросить. Читать.

   В организме основная труд-
ность перехода из старого года к новому 
достается печени.

   - Как прошел Новый год?
- То есть как это прошел?!

   Медики утверждают: 5 рюмок 
алкоголя в несколько раз  увеличивают 
шанс встретить Новый год хорошо!

   За украшательством елки не 
видно!

   Ох, это предновогоднее су-
масшествие! Такое чувство, что мы весь 
год не убирали, не делали покупок, не го-
товили, не ремонтировали и не одева-
лись…  И только в декабре про все это 
вспомнили!

   Приготовилась к Новому го-

ду основательно! Даже весы перевела на 
5 кг назад…

   Новый год всегда приходит 
в полночь, но ему никто не устраивает 
сцен…

   У студента всего два празд-
ника: Новый год и каждый день.

   Если не дождались подар-
ка судьбы, постарайтесь радоваться ме-
лочам жизни – они встречаются на каж-
дом шагу.

   Новый год – это хорошо! 
Только куда бы деть все старые?!


